

LA "MOTOSIERRA" APUNTA A "CORTARLE LAS ALAS" A HUGO SIGMAN.

El ex presidente del Banco Central, Federico Sturzenegger, hoy a cargo de llevar adelante gran parte de los proyectos de desregulación de la economía, tiene previsto, por instrucciones directas de Javier Milei, liberar "por completo" el negocio de las vacunas contra la aftosa, que hoy está en manos casi exclusivas -desde hace años- de la empresa Biogénesis Bagó. Es que hay una resolución, aún vigente del Senasa, producto de los lobbies, que exigen que la vacuna ofrezca protección contra cuatro cepas, de las cuales dos ya no están en circulación desde hace décadas. Como las dosis disponibles en países vecinos no contemplan esas dos variables ya casi extintas, la oferta queda en manos de una sola empresa nacional que hoy ofrece una de las más caras de la región, a razón de US\$2 por dosis, cuando en el Paraguay se consigue entre US\$0,24 y 0,35; en Uruguay, a US\$0,70 dólares, y en Bolivia y el Brasil, a US\$0,50. Sturzenegger tendría previsto, por expresa indicación presidencial, avanzar con la eliminación de esa resolución de Senasa para poder así habilitar la importación, lo cual sería toda una revolución para el negocio ganadero. Lo del organismo explica, no justifica, las largas "manos negras" de empresarios prebendarios que operan sobre funcionarios venales enquistados en los organismos públicos. Lo que no se entiende es por qué Fucosa (oficina provincial) actuó con tanta negligencia, convalidando precios que perjudican al productor. Hete aquí la importancia de la prensa para instalar los temas, abrir el debate y hacer que, enterados los gobernantes, dispongan las medidas correctivas en tiempo récord, como en este caso. De hecho, las publicaciones de este medio, vía el Vocero presidencial, llegan en tiempo real al corazón del poder, donde, con todos los elementos de juicio y escuchando todas las campanas, se podrá resolver lo que la política de Estado determine como más conveniente. En el caso puntual de este escándalo, la respuesta de los poderes públicos parece estar en línea con la urgencia del caso. En Corrientes, ganadera por excelencia, el ahorro para los productores sería de US\$7,5 millones. En el caso del Chaco, menos, pero siempre importante. Más cuando esa diferencia va a los bolsillos de empresarios oportunistas. Ahora, se estaría ofreciendo una nota de crédito del 42 por ciento para compensar, al menos parcialmente, este abuso aún no consumado, porque los pagos están pendientes.



MISIONES «SACA PECHO». El gobernador se jactó de implementar desde hace tres meses la vacunación con recursos propios, sin esperar ayuda nacional. En la misma línea siguen Salta y Corrientes, mientras otras jurisdicciones pretenden que sea el Gobierno central el que se haga cargo. Nación delega en las provincias el manejo del brote de dengue. «Son ellas las que tienen que hacer frente al tema», dicen en la Casa Rosada; además, afirman que no hay problemas en la importación de insumos para fabricar repelentes. La gestión de Javier Milei asegura que está cumpliendo con todo aquello le compete a la Nación en el manejo de la epidemia, que está registrando un brote histórico, seis veces mayor que el año pasado. Esa es la línea oficial del ministro de Salud, Mario Russo. La Rosada le pidió que levantara el perfil para hablar sobre la enfermedad vectorial. El funcionario dijo que la función del Ministerio es tener una «rectoría» ante todos los distritos del país, con medicina «basada en la evidencia» y no «en factores externos que puedan condicionar las decisiones». «Esta es una enfermedad que ataca en las casas, en los barrios. El trabajo de los gobiernos locales es el más importante de todos», dijo.

UN SILENCIO QUE ATURDE. La senadora Inés Pilatti Vergara llegó a la banca como exponente de la mujer, en virtud de la Ley de Paridad de Género. Con las vacantes que dejaron en la Corte las juezas Carmen Argibay y Estela Highton de Nolasco, todo indicaba que el alto Tribunal se completaría con dos mujeres, para quedar en un 3 a 2 con los varones. Más allá de que la propuesta corresponda al Ejecutivo, son los senadores de la Nación quienes tienen la facultad de dar o no el acuerdo para perfeccionar una designación que requiere de ambos poderes. En este marco, extraña el silencio de las senadoras mujeres, con honrosas excepciones muy contadas, por cierto. Fue la propia vicepresidente, Victoria Villarruel quien, aun siendo oficialista, marcó su contrariedad con la propuesta de Milei. Otras voces se silenciaron, una de ellas, la de la senadora chaqueña, Inés Pilatti Vergara. Importa recordar que en el Senado son 33 las mujeres que llegaron por la paridad de género. Del otro lado, 39 varones. Para los acuerdos hacen falta, si están todos, 48 votos. En síntesis, las mujeres tienen «el sartén por el mango» para asegurarse las dos vacantes. El tema es que, a la hora de la verdad, les cuesta ser consecuentes entre ellas. Por ahora, la mayoría, de distintos espacios políticos, «brilla por su ausencia». Acaso como haciendo válido el dicho: «Mujeres eran las de antes».

(Viene de página 5)

3) La baja del riesgo país, que llegó a estar en los 4 mil puntos y que cerró el último viernes por debajo de los 1.300, en una línea descendente desde el 10 de diciembre.

4) La compra de dólares que se realiza jornada tras jornada. Sólo en la última, 462 millones de dólares, con lo cual se llegó a acumular la suma de USD12.200.000.000 que hicieron que las reservas pasen de ser negativas a positivas.

5) La continua baja del dólar *blue*, quizás el más claro indicador del nivel de confianza de la gente. La última jornada cerró en \$955 para quienes querían vender y \$985 para quienes querían comprar. Un nivel que sorprende, muy por debajo del que dejó la anterior gestión, a pesar de que en este espacio de tiempo hubo una alta inflación.

6) El acortamiento de la brecha cambiaria, que llegó a estar en el orden del 200% y actualmente está un poco por sobre el 10%. Abre la posibilidad de anticipar la unificación

del mercado cambiario, para lo cual el Gobierno apunta a tener antes un colchón de 15 mil millones.

7) La suba de las acciones y los títulos.

8) El reajuste de los precios relativos, severamente alterados en períodos fuertemente inflacionarios.

Con el aval legislativo a las medidas desregulatorias, el blanqueo de capitales y la implementación de la reforma laboral, el Gobierno apunta a recrear las condiciones para el crecimiento de la economía, con mayores inversiones y, a la vez, lograr el financiamiento genuino de los aumentos jubilatorios con recursos reales, provenientes de los aportes de una enorme cantidad de nuevos empleos que hoy no se verifican por la llamada industria del juicio.

En este tiempo, está claro que el Gobierno logró instalar en la gente que, si no ha podido avanzar con mayor rapidez en el proceso de recomposición de los salarios y las jubilaciones, así como en la baja de la inflación, ello se ha debido «al corsé legislativo» impuesto por una oposición que, a la hora de la verdad, aun tratándose de aliados, han priorizado «el sentido de casta» que el Gobierno les atribuye. Un accionar corporativo de corte transversal que defiende el «*statu quo*» de la vieja política, en la interpretación de Milei, que pone como ejemplo la resistencia a la eliminación de los llamados fondos fiduciarios que eran considerados «cajas negras» de la política y cuya administración se hacía sin criterios ni controles.

El Presidente aludió a que sólo con esos

fondos, se estaba en condiciones de adecuar la movilidad jubilatoria, con financiación propia que no genere emisión.

A Milei lo sacan las propuestas de los opositores, más incluso de los llamados aliados o normales, como los que lidera Miguel Pichetto, que avalan mayores gastos sin tener el reparo lógico de la contrapartida que torne neutro el mayor desembolso. Un defecto que caracteriza a los políticos de café, que nunca trabajaron ni saben lo que es hacer un 931, o sostener una empresa.

LA CRISIS DEL RADICALISMO

Por estos días, el Comité Nacional de la UCR sigue sin dar señales. Quizás a la espera que el tiempo acomode las cosas. Por ahora, pareciera claro que el juego de Martín Lousteau, exponente como pocos de los intereses del Amba, es uno; y el del resto del radicalismo, otro. Hay una realidad que sobresale. La Unión Cívica Radical controla cinco provincias y muchas intendencias. La prioridad pasa por la caja. El día a día de la gestión, de cara al futuro turno electoral.

A ello se suma la complejidad del escenario electoral para armar las ofertas de legisladores municipales, provinciales y nacionales, en una elección complicada como será la de medio tiempo de 2025.

Hoy, podría decirse, que tanto Lousteau como Gerardo Morales no tienen retorno, al menos en los niveles de máxima conducción política.

(Continúa en página 7)

MILEI SE PONE «DEPUNTA» CON EL GRUPO CLARÍN Y PUBLICARÁ LA DEUDA CON LOS MEDIOS.

El Presidente tildó al Grupo Clarín de ser «el gran operador argentino» y ordenó a su vocero a publicar la deuda que dejó el anterior gobierno con los medios para exponerlo. Milei, a la hora de avanzar, no mide consecuencias ni el fuste de aquellos a quienes decide ponerlos en la vereda de enfrente. A pesar de la cobertura, mayoritariamente favorable que le dispensa el grupo de medios más grande de la Argentina, salvo una que otra estocada, a modo de prueba, el Presidente no está contento con Héctor Magnetto, algo que recurrentemente les ocurrió a sus predecesores. Las razones del enojo con Clarín son un misterio que cautiva a la política y los medios. Hasta ahora, cada vez que ataca al grupo que conduce Héctor Magnetto por las redes, sólo ha posteado notas que de ninguna manera se correlacionan con el nivel de indignación que exhibe. Se sabe que tiene una tolerancia bajísima a las críticas y sus ataques furibundos a medios y periodistas son cosa de todos los días. El último domingo, lanzó una ofensiva contra Clarín por un simple tuit que mencionaba su enojo con el periodismo. Furioso, posteó: «Muy interesante cómo titula el gran operador argentino respecto a lo que señalé del periodismo, dado que las mayores agresiones a mi persona acusándome de antidemocrático han salido de periodistas del diario Clarín y de su señal de cable TN». Milei señala que Clarín -supuestamente- lo ataca porque él permitió que desembarcara en el país el servicio de Internet satelital de Elon Musk, una de las decisiones más trascendentes y de mayor impacto para el común de la gente, que verá los beneficios de la conectividad en amplias y alejadas zonas del país. Por estos tiempos, el celular e Internet se han convertido en el bien más preciado no sólo de las nuevas generaciones. El Presidente mandó a su vocero a «denunciar» la lista de deudas en pauta publicitaria que el Estado tiene. «En algunos días más estaremos publicando el listado detallado con todos los medios y agencias a los que se le adeuda pauta oficial: unos 12.000 millones de pesos impagos entre 2020 y 2023», anunció Manuel Adorni. Está claro que la pauta, ni siquiera el diario como tal, es lo más importante para el Grupo Clarín, cuyos negocios se han expandido en otras áreas, aunque, claro es, a partir del soporte que le da la vigencia mediática en su relación con los gobiernos.

